Les irréductibles sont italiens

La compétition masculine est toujours revenue aux Transalpins, qui ont un statut de semi-professionnels.

i on leur avait dit un jour que les forces s'inverseraient. Que les irréductibles ne seraient plus gaulois mais romains, enfin, italiens. On imagine dès lors la plume de Goscinny, les traits, tirés d'Uderzo, obligés de dessiner un nouvel album d'Astérix rendant les armes, plutôt le battoir, face aux tambourineurs transalpins. Et dans le Lutèce Matin, ce gros titre: les Italiens ont encore gagné!

Il y a de forte chance que ce soit à la Une du journal de dimanche, après les demi-finales masculines. Les Français en sont conscients même s'ils se sont préparés et feront tout pour résister.

«C'est une fierté de les jouer.» Jérôme Gay (Cazouls)

Il y a les chiffres. 14 éditions, quatorze finales... italiennes. « On sait qu'on ne gagnera pas », explique Jérôme Gay, qui a disputé quelques coupes, la première avec son club actuel de Cazouls. « $\Pi y a 1 \% de$ chance, rectifie son coéquipier, Julien Sanchez. En tenant, compte de paramètres extérieurs », sourit-il.

Semi-professionnels, les Italiens ont les structures, les moyens, la culture. «Ils vivent pour ça. C'est vécu comme un vrai sport de haut niveau en Italie. Nous, c'est encore un loisir. Nous sommes amateurs et, avec la meilleure volonté, on ne peut pas rivaliser », renchérit Guillaume Nougaret, le fond de Montarnaud. Les deux équipes héraultaises s'étant affrontées sur la terre cazouline, sur plusieurs matches amicaux. La lucidité n'empêche pas le sérieux!

« Ils ont des qualités exceptionnelles. C'est une fierté de les affronter. Il faut qu'on joue, qu'on prenne du plaisir et qu'on offre une opposition résistante», ajoute le capitaine, Jérôme Gay. « On n'a rien à perdre dans ces matches-là; il faut jouer sans pression, pour offrir du



■ De g. à. d. : Henry Sanchez, Jérôme Gay, Guillaume Nougaret, Julien Sanchez, Loïc Brunet, Pierre Nougaret, Norbert Lalèque.

spectacle au public. C'est de l'expérience à prendre », explique à son tour Loïc Brunet. D'autant plus cette saison avec deux équipes françaises engagées pour la première fois dans l'épreuve. Cazouls, qui domine le championnat de N1, invaincu, aura l'occasion d'aller au bout de ses capacités, opposé d'entrée à l'ogre italien, Callianetto. Montarnaud en profitera, lui, pour faire jouer un "sept" qui a tourné en fonction des blessures. Pour que tout le monde profite de la fête, et le plus

longtemps possible.

Textes: NATHALIE HARDOUIN Photos: RÉMY DUMAS

Huit équipes, deux jours d'épreuves, entrée gratuite

Programme - Aujourd'hui: 10 h 30: demi-finale féminine: Cournonsec (vainqueur de la Coupe de France) - Settime

(vainqueur en 2009). 14 h: demi-finale masculine: Montarnaud (champion de France) - Mezzolombardo.

16 h: demi-finale féminine: Cazouls-d'Hérault (championne de France) - San Paolo d'Argon

(tenant du titre).

18 h: demi-finale masculine: Cazouls-d'Hérault (vainqueur de la Coupe de France) - Callianetto (tenant du titre; 7 fois vainqueurs sur ces 8 dernières saisons).

Demain: 9 h 30: match pour la 3º et 4º place féminine.

11 h: 3º et 4º place masculine.

15 h: finale féminine;

17 h: finale masculine.

Il y a dix ans, la Coupe d'Europe s'élargissait aux clubs champions féminins et c'est Notre-Damede-Londres qui soulevaient le trophée. Première et seule victoire d'une équipe française, hommes et femmes confondus. C'est dire le déséquilibre que, ce week-end, Montarnaud, Cazouls, Cournonsec tenteront de renverser. Pas simple!

EN MARGE Catalogne invitée

La Coupe d'Europe est une affaire entre clubs français et italiens, jouée une fois en terre transalpine et l'année suivante sur l'Hexagone, souvent même dans l'Hérault! Depuis des générations - enfin, depuis la création de l'épreuve en 1996 - il en est ainsi. En outdoor tout du moins car, en salle, les Espagnols, Allemands, Autrichiens, Anglais, Écossais... se sont joints à la partie. Les dernières éditions de la Coupe d'Europe estivale ont toutefois servi



de vitrine à cette diversité. Comme à Poussan, il y a deux ans, une équipe de Catalogne est ainsi invitée à jouer en marge du tournoi cazoulin, dans une triangulaire face à la réserve locale et au voisin Usclas-d'Hérault.

COUPE DE FRANCE

Phase finale en août à Poussan



■ Qui succèdera à Cazouls-d'Hérault?

Le tirage au sort de la Coupe de France a eu lieu jeudi soir, à Cazouls-d'Hérault, en avant-première d'une conférence de presse sur la Coupe d'Europe.

La main innocente de Yohan Pieron a désigné trois chocs entre équipes de N1 masculine avec d'abord le leader, Cazouls, qui se rendra chez son dauphin, Vendémian. Cournonsec recevra Montarnaud et Gignac accueillera Viols-le-Fort.

Le petits poucet de l'épreuve, Aniane, rencontrera les Pennes Mirabeau (N2).

Chez les filles, le premier tiré, Cournonterral, sera exempt des quarts de finale en raison de sept équipes engagées. Cazouls recevra Florensac; Poussan accueillera le tenant du titre, Cournonsec, et Aniane, Notre-Dame-de-Londres.

Matches du 15 au 21 août.

Cournonsec et Cazouls-d'Hérault face au défi italien L'espoir des Bleus se dessine au féminin

Les Tricolores ont battu la sélection Azzurra l'an passé. Un coup à rééditer en club.

Bernard Barral, le président de la Fédération française de jeu de balle au tambourin, ne le cache pas. « Sportivement, il existe un trop grand écart entre joueurs français et italiens, même si on progresse, ême si Cazouls survole le cham pionnat français. » Il est plus optimiste pour les filles. « C'est plus serré. Elles ont des chances d'arriver en finale. L'an dernier, elles ont surclassé la sélection transalpine lors du traditionnel France-Italie, Vendémian (victoire 13-5, NDLR). Il y a tout pour... »

Au moins être en finale

Avec huit internationales sur les dix joueuses qui fouleront la terre de Cazouls-d'Hérault, ce samedi, le défi est à rééditer. La Cournonsécoise, Carole Ferier signerait tout de suite pour revivre d'abord une finale, comme en 2007, à Pignan. « Physiquement, mentalement, on a encore à progresser. Il y a tellement de pression autour. Je pense que les filles ont un souci avec ça! »

Le mot d'ordre, ce matin, face à Settime, sera d'évacuer le stress, « aborder la demi-finale sans se



■ Carole Ferier, Delphine Goud (Cournonsec) ; Lisa et Christelle Sanchez (Cazouls).

«Après, prenons les rencontres, l'une après l'autre, sourit sa coéquipière de club, Delphine Goud. Et surtout, essayons de jouer notre

Car cela n'a pas toujours été le cas cette saison, avec des hauts des bas. «Toutes les équipes du championnat ont eu au moins un match où elles sont passées à travers. C'est très serré. »

mettre trop de pression et se faire Une bagarre sur toutes les journées du championnat, un face-à-face entre Cournonsec et Cazouls mais aussi Notre-Dame et Poussan, qui aura sans doute permis aux filles de se mettre dans les conditions et les exigences de la Coupe d'Europe.

Cournonsec, qui a fini la première phase en leader, sait d'ores et déjà qu'il est qualifié pour la prochaine Coupe d'Europe, en Italie. Si ça peut l'aider à jouer libéré!

Coupe de l'Hérault jeunes

Le TC Londonien a organisé dimanche dernier, avec le comité de l'Hérault, le traditionnel rassemblement des jeunes licenciés du sport tambourin. Une centaine de jeunes a pu en découdre sur des matches et jeux d'adresse en tambourin mais aussi football, rugby et pétanque. « Cette fête de fin d'année sportive a été une grande réussite et les jeunes sont repartis enchantés.» L'après-midi faisait place aux finales des Coupes de l'Hérault jeunes. Poussins: Florensac s'est imposé13-11 face à Viols-le-Fort.

des Florensacois face à Cazouls, Minimes: finale spectaculaire entre Viols-le-Fort et Cournonsec. Ce dernier l'emporte 13-12. Quelques joueurs présents sur le terrain ont certainement rassuré les sélectionneurs nationaux

Benjamins: doublé

de la catégorie "- de 14 ans" présents pour les superviser en vue des prochaines rencontres Italie-France d'août prochain. En cadets, Notre-Dame-de-Londres, à domicile, a battu Vendémian pourtant invaincu cette saison, 13-11.